

相良村立相良南小学校



学校だより



校訓：やさしく かしこく たくましく

10月号

令和4年10月31日(月)

発行者 校長 立道一則

児童数：165

PTA会員世帯数：121

校内・校外での行事が盛りだくさん！！

5年：集団宿泊教室(10/12,13)

5年生は、1泊2日であしきた青少年の家において集団宿泊教室がありました。マリン活動(ペーロン船)に磯遊び、ビーチボールバレー、ホットホビーづくり、ナイトハイク等、自然に親しみながら、学校ではあまりできないたくさんの活動を体験することとおして、協力することの大切さや集団行動をする上でのきまりの大切さなどを学びました。それに加え、一つ屋根の下、みんなで寝泊まりしたことが何よりの思い出になったようです。



5年：稲刈り体験

10月21日(金)、JAくま青壮年部、婦人部の方のご協力の下、稲刈りを行いました。みんなで協力してあっという間に刈ってしまいました。ご協力いただいたJAくまのみなさん、そして、ご多用の中来ていただいた保護者の皆さん、ありがとうございました。



4年：福山さんとの交流



10月25日、4年生は、総合的な学習の時間に、相良村にお住いの福山洋二さんをゲストティーチャーにお招きし、交流会をしました。福山さんは、生まれつき左目が見えず、右目も徐々に視力が低下し失明されましたが、現在は鍼灸師・マッサージ師をされている方で、それ以外にもスポーツに音楽に幅広く精力的に活動されています。

子どもたちは、運動場を一緒に走ったり、歌を歌ったり、お話を聞いたりしました。何事にも積極的に挑戦される姿に元気をもらおうとともに、お話から思いや

りの大切さも学んだようでした。

右は、以前、福山さんから教えていただいた言葉です。誰にでも「5Sその心得」は相通じるものがあると思っています。

視覚障がい者のサポート 5S その心得

- 1 Smile (スマイル) …えがお
- 2 Soft (ソフト) …柔らかな優しさ
- 3 Slow (スロー) …ゆっくり
- 4 Speak (スピーク) …よく話をする
- 5 Safety (セーフティ) …安全に

3年：社会科見学でニシムタへ！

10月13日(木)に社会科見学でニシムタに行きました。ニシムタでは、陳列棚を工夫したり、多くの品物を準備したり、お客さんに寄り添った工夫を知ることができました。

よく行くニシムタですが、普段入ることができないバックヤードに入ることができて大興奮のようでした。



1・2年：生活科で南稜高校・くらんど公園へ！

10月28日(金)に生き物とのふれあいをめあてに南稜高校へ、また、秋探しをめあてにくらんど公園へ行きました。南稜高校では、ポニーやウサギ、ニワトリ、ヤギなどにふれたり、餌をあげたりしました。最初は怖がっていた子どもも、時間とともに慣れ、自らなでてあげていました。いろいろな動物とのふれあいから生き物を大切にする心、生命尊重の気持ちを育んでほしいと思っています。



11月の予定 (今後の状況によっては変更になることもあります。)

- 11月 1日(火)：図書館夜間開放
- 11月 2日(水)：特別日課 シェイクアウト訓練 村内合同研
- 11月 7日(月)：体重測定 week 委員会活動
- 11月 8日(火)：さがらっ子集会(図書) 音読タイム
- 11月14日(月)：性教育旬間(～26日)トライ week クラブ活動
- 11月15日(火)：全校体育 音読タイム
- 11月17日(木)：学習発表会準備(5・6年)
- 11月18日(金)：学習発表会 弁当の日
- 11月22日(火)：全校集会 祖父母等フリー参観 健康教育講演会 音読タイム
- 11月25日(金)：心のアンケート 避難訓練(火災)
- 11月28日(月)：クラブ活動(3年見学)
- 11月29日(火)：全校体育 音読タイム



【学校ホームページQRコード】

11月の生活目標：
「進んで本を読もう」

毎週木曜日、相良村は、
メディア・コントロール・デー

「健康教育推進校」としての取組⑥「目を大切にしよう」

10月10日の目の愛護デーにあわせて、今月は、「目を大切にしよう」をテーマに、各学年の実態に応じて保健指導をしました。

1年生は「目にやさしい生活」について学習しました。「好きなものばかり食べて」「テレビやゲーム時間が長い」ねずみさんのお話を聞いて、どんな生活をするか「目にやさしい生活」なのかを考えました。栄養教諭の犬童先生からは「目の健康に良い食べ物」を教えてくださいました。ちなみに「ビタミン」「DHA」だそうです。

現在、子どもたちの視力低下が危惧されています。テレビの視聴やゲームの仕方について再度考えるきっかけになれば幸いです。



お世話になっています！(読み聞かせ)



10月24日、31日保護者の方や地域の読み聞かせボランティアの皆さんに、朝の時間、読み聞かせをしていただきました。子どもたちは絵本の絵やお話に食い入るようにして見聞きしていました。



また、10月27日は図書館夜間開放の日でした。その時もPTAの家庭部のみなさんに読み聞かせをしていただきました。秋の夜長、本の世界に親しむよい機会となりました。ありがとうございました。